
 

 

 

Frage an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 25.02.2021 

von 

GR Mag. Gerald Kuhn 

 

Betrifft: Aufstellen von Hinweistafeln im Straßenraum 

 
Sehr geehrter Bürgermeister! 
 
Am 4.7. 2019 wurde im Grazer Gemeinderat die Umsetzung des Maßnahmenkataloges Grazer 
Straßennamen beschlossen. Das Aufstellen von Hinweistafeln in 734 Straßen, die personenbezogenen 
Bezeichnungen führen, soll im Zeitraum 2019 bis 2028 erfolgen. Im Gemeinderatsstück wird aber auch 
eine Priorisierung bei der Vorgangsweise festgelegt. So sollen zuerst jene 168 Hinweistafeln für 
Straßennamen erstellt und angebracht werden, die von der Historiker*innenkommission als „sehr 
problematisch“ oder „problematisch“ eingestuft werden: 
2020: 
Erstellen der Texte für die Hinweistafeln 
Aufbereitung der Texte im EKS-Endbericht für eine Veröffentlichung im Internet 
Produktion und Aufstellung der Hinweistafeln (168) für die als „problematisch“ und „sehr 
problematisch“ ausgewiesenen Straßennamen.  
(aus GR-Stück Grazer Straßennamen – Umsetzung des Maßnahmenkataloges, Seite 2) 
 
Die erste Hinweistafel wurde nun aber, entgegen des Gemeinderatsbeschlusses, im Maria-Cäsar-Park 
aufgestellt, folgen sollen lt. Medienberichten zwei Straßen mit der Einstufung „sehr belastet“, vier mit 
der Einstufung „belastet“ und fünf Tafeln für unbelastete Straßennamen.  
 
Diese Vorgangsweise erweckt den Eindruck, dass von der ursprünglichen Debatte abgelenkt werden 
soll, in deren Mittelpunkt ja die Frage stand, wie man mit Straßenamen umgehen soll, die an Personen 
erinnern, die den Nationalsozialismus verherrlichten, Antisemitismus propagierten oder Kriegshetzer 
waren. Dass alle personenbezogenen Straßennamen Zusatztafeln bekommen, war schon ein 
Kompromiss. Wenn nun weiterhin die Zusatztafeln ohne Priorisierung der schwer belasteten und  



 

 
belasteten Namen aufgestellt werden, dann wird die ursprüngliche Intention des Projektes wohl weiter 
verwässert.  
 
Daher richte ich an Sie folgende Frage: 
 
Welche Überlegungen haben Sie dazu veranlasst, vom Gemeinderatsbeschluss „Grazer 
Straßennamen – Umsetzung des Maßnahmenkataloges“ vom 4.7.2019 abzugehen und die 
Zusatztafeln für die als „problematisch“ und „sehr problematisch“ eingestuften 
Straßennamen nun nicht mehr prioritär umzusetzen? 
 

 

  
 


